

LA JUNTA DEL BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

La realización de una política prudente en valoraciones de cartera y distribución de beneficios, permite ver el porvenir con toda tranquilidad

DEL DIARIO MADRILEÑO «EL SOL»

Se ha celebrado la junta general ordinaria de accionistas de esta entidad, en la cual se aprobaron los resultados del ejercicio de 1932-33, que señala el XXXI de la vida del Banco.

Dábanos ayer una nota escueta de la junta. Ciertamente, la junta no fué más que eso, unos momentos. Pero unos momentos en los que se vivió el recuerdo de una persona bien grata al Banco: el marqués de Cortina. La Memoria del ejercicio se orla de negro para recordar la pérdida de quien dedicó lo mejor de sus esfuerzos y su trabajo asiduo y tenaz hasta colocar al «Banesto» en un lugar tan preponderante de la Banca nacional.

Fuera de esta nota emotiva, la glosa de la Memoria estaba dedicada a presentar con un gesto de satisfacción el resultado del ejercicio, en el que, si bien se habían cumplido las promesas de mayor aliento que se habían hecho al terminar el anterior, había presentado dificultades de considerable envergadura, que fueron salvas gracias a la prudencia y sagacidad que siempre ha guiado al establecimiento, y de la cual se recogen en este momento sus mejores frutos, en esa tranquilidad con se mira al porvenir, representado por un activo extremadamente saneado, por unas reservas bien nutridas, por una valoración de cartera prudente y cauta, que mantiene la línea de austeridad que en este régimen de valoraciones se ha seguido en todo momento, y que presenta al Banco Español de Crédito, en cuanto al reparto de dividendo y utilidades, como a la cautelosa y ahorradora protagonista de la fábula de la cigarra y la hormiga.

Efectivamente, una de las facetas del ejercicio es ésta. Como lo ha sido en todos los anteriores. Una política de acumulación de reservas, que acaso en los buenos tiempos pareciera poco agradable a los accionistas, permite ahora, en su continuidad a través de estos tiempos difíciles, sentir la tranquilidad de quien tiene las espaldas bien cubiertas. Y en ello no ha de hacer ningún esfuerzo el Banco. Al jugar su cuenta de pérdidas y ganancias, se mantiene el clásico dividendo del 10 por 100; pero no se sacrifica la política de su mantenimiento a la formación de reservas. El fondo de regularización de dividendos, que permite confiar en mantener el presente aunque los tiempos fueran peores, se robustece con un millón más a cuenta de las utilidades de este ejercicio pasado, y la misma reserva para amortización de inmuebles se sigue nutriendo con idéntico trato. Lo que no es óbice para que además se dediquen a amortizaciones de instalación 500.000 pesetas y se atribuya lo que corresponde a la reserva estatutaria. La acumulación de los efectos de esta política de reitera-

da prudencia, en cuanto a las precauciones contra la inclemencia de los tiempos futuros, permite presentar a los accionistas y a la clientela un cuadro de reservas acumuladas de 65,2 millones, lo que representa un 126,97 por 100 del capital en circulación.

Ante estas cifras, está bien emitida la frase de ritual, clásica en las juntas, pero en las del «Banesto» de una plena efectividad: «La previsión de los años anteriores nos permite afrontar con tranquilidad el porvenir.» Sin duda alguna. Especialmente por lo que atañe al mantenimiento del dividendo, dado que el fondo de regularización del mismo asciende ya a 7,5 millones de pesetas.

Conviene señalar, porque también es una característica de la entidad, que su balance sigue sin albergar la cuenta de «fondo de fluctuación de valores». La táctica, vieja en la casa y de excelentes resultados, de mantener las valoraciones de cartera en cambios muy prudentes, permitió enjugar con las mismas reservas de cartera las diferencias de años pasados. Habiendo cambiado la tendencia en los mercados de valores, es ahora cuando se ven los saludables efectos de esa manera de actuar.

Al apreciar la evolución de la cuenta de gastos generales y la de beneficios netos se ve la huella que en ellos ha dejado la implantación de las nuevas bases de trabajo de la Banca. La memoria hace una discreta alusión a tales gastos que coinciden con esa ligera depresión de las utilidades netas. Es de suponer que la racionalización del trabajo en el interior del negocio permitirá enjugar éstos aumentos de costo de la mano de obra, buscando una mayor flexibilidad en el rendimiento industrial del negocio.

La Memoria de la entidad, posiblemente en un acto de patriotismo, no hace ninguna referencia a la depresión general de los negocios, que ha tenido reflejos tan claros a través de las manifestaciones del movimiento del dinero y del crédito. Pero no faltan cifras en el balance de la entidad que prueban como ha dejado también su huella. A través del movimiento de trasferencias y depósitos, y aun en el de cheques y talones, se aprecia de modo bien evidente la flexión de la curva ascendente que marcaba ese movimiento, y que coincide en su máximo punto con el ejercicio de 1930-31. Mas, a la vez, hay algo alentador para esta en-

tidad dentro de esa misma crisis, que es general y afecta a todas las entidades bancarias. Y es la manifestación de la confianza del público, claramente expuesta a través de otra curva: la de los saldos de cuenta corriente. Su punto máximo coincide con el ejercicio. La clientela del Banco aprecia con justeza la confianza que le merece la entidad por sus métodos de prudencia y de austeridad en la administración del negocio, y el dinero depositado crece. De 900 millones depositados en 1928-29, pasa a 1.102 en 1931-32 y a 1.175 en 1932-33.

ANUNCIO

Se hace saber que el arriendo del Teatro Cervantes, propiedad de la Sociedad la Concordia, sale a concurso libre, por uno o más años, con arreglo a las condiciones estipuladas por la Junta directiva.

Las personas que deseen tomar parte en este concurso pueden dirigirse al Secretario de esta Sociedad, el que les pondrá de manifiesto las condiciones del mismo.

El plazo de admisión de pliegos termina el día tres de diciembre próximo a las 3 de la tarde.

El secretario, GENARO ORTIZ. Villacañas a 20 de noviembre de 1.933.

SERRANO

PRACTICANTE

Se admiten avisos para asistencia a domicilio.

Plaza Aduana, 2 Alcázar

Juguetes para los niños pobres

La «Peña Marcos» prepara una excelente velada teatral para el día 5 próximo, cuyo ingreso destinará a la adquisición de juguetes para repartir a los niños pobres el día de Reyes.

El acto, que es simpatísimo ha tenido la acogida que es de suponer, sumándose a la obra todos los elementos artísticos que alberga esta localidad y que son muchos y valiosísimos.

Se prepara, nada menos que la hermosa obra de Guerrero «La Alsaciana» a toda orquesta, dirigida por Gundemaro Iniesta y en la que actúan entre otras, las bellísimas señoritas Rosario Guerrero, Adora García, Beatriz Moya y Emilia Paniagua, acompañadas por un nutrido coro de hermosas jóvenes.

También pondrán en escena el gracioso entremés «El Aguaducho», cuyos principales intérpretes están a cargo de las bellas señoritas Beatriz Moya y Lorenza de Francisco.

Ha surgido otro cuadro artístico, que promete darnos ratos agradables al que felicitamos por anticipado.

momento en que se marca, como decimos, una cifra promedia máxima de depósitos y cuentas en la historia de la entidad.

En la Memoria se da cuenta del nombramiento de presidente a nombre de D. Pablo Garnica y del de director general a favor de D. Epifanio Ridruejo. También se proponía, y así se acordó en la junta, la reelección de los consejeros Sres. Cambón, García Prieto y Martínez Campos, así como la ratificación del nombramiento de consejero de D. Jaime Gómez-Acebo.

De tiempos pasados

LAS HUELVAS

En las manos, una pandera, unas castañuelas, una guitarra mal encordelada, destemplada y mal tocada.

Una mujer cantando cantares que son flechas agudísimas y certeras para el inocente, y blandas plumas para el cauto.

Mucho fuego en el alma, mucha hambre en el cuerpo, muchas dudas en el cerebro y mucha alegría en la boca.

Saltan y ríen, se miran a hurtadillas... ¿Cantan sus alegrías o lloran sus recuerdos...? Este es el reflejo de las huelas. Las huelas son unos cantos, ni sevillanos ni saetas. Son un canto alegre o triste; alegre, para el que baila sin escuchar; triste y sentencioso para el que escucha sin bailar. Inspira misericordia en el oyente caprichoso; pena, en el interesado; alegría, en el imbécil; risa, en el malvado; y compasión en el experto.

Y suena la pandera, y acompaña la guitarra, y chascan las castañuelas...

Y tocan, y cantan y bailan...

Y tocan y cantan y bailan... ¡y no habrán cenado!

¿Pero es que bailan, o es que danzan una danza oriental para lucir contornos retorciéndose en voluptuosas posturas, como odaliscas de sátrio sultán?

Se discute una salida, una postura; del cuarto oscuro, por entre los vahos del peleón bautizado surge una figura negra y desmelenada... es el embriagado amante que ha oído con oídos de aumento el reto del amigo a su amada.

—Aquí nadie talla más que yo —dice el ofendido; y, con navaja en mano, pretende acabar el baile.

Gritos de mujeres, desplantes de matones, improperios de dueñas... y un hombre apuesto y sereno que reparte cuatro bofetadas, y con imperio soberano manda a las dueñas a hilar el copo; a los ébrios a dormir, y a las bailarinas a purgar en intranquilo sueño las culpas de sus devaneos.

Y aquí no ha pasado nada.

A. C.

NOTICIAS

♦ Hemos saludado a nuestro buen amigo de Albacete, don Antonio Lázaro, viajante de la importante casa Abonos Bertolin, del mismo punto.

♦ Mañana 27, se cumple el tercer aniversario de la muerte de D. Demetrio López Poveda, (q. e. p. d.) Su viuda, en sufragio de su alma, repartirá limosnas.

♦ Ha fallecido el conocido pensionista don Pedro Aranda Dueñas.

A todos sus familiares damos el más sentido pésame.

PERDIDA: De una llave grande marcada con dos iniciales. Gratificarán a quien la entregue en esta Imprenta.

Pedir siempre

CAMPEON

el mejor chocolate

Le guardamos una sorpresa

El más solicitado

CHOCOLATE

FEBROVIARIO

LA FLOR DE LA MANCHA

Panificadora de

DOMINGO DESANTES

Harinas, Salvados y piensos de todas clases.

Abastecimiento a «La Equidad»

GOLONDRINA ELEFANTE

Los jabones de más alta calidad

Presentando los cupones números 1-5-6 que llevan impresas las letras P-V-T, por cada uno de ellos se regalará una pastilla de 250 gramos.

Garmen Rodríguez Laguna
Concesionaria exclusiva Joaquín Costa, 8

Impresos de todas

clases

Recibos de Lotería

Imprenta

Castellanos

Granja Avícola

única raza ROHDE ISLAND ROJA, para poblar vuestros gallineros, seleccionada desde el año 1925.

Pollitos recién nacidos desde el día 2 de diciembre; hijos de ponedoras de 263 huevos y 319 en su primer año de puesta.—Venta de gallinas garantizadas y gallos reproductores.

VICTORIANO DESTRE

TRAVESIA H. MUM. 2

PARQUE

◆ Fotosmaltas en miniatura, para colgantes.—
◆ Espejos biselados, Placas porcelana para cementerio.

FERNANDO GONZÁLEZ

Cervantes, 19

Vea su precioso muestrario